



Información e inscripciones

gestion@amcae.org

idiiaz@asturias.coop

985152500



Jornada gratuita

Organiza



Subvenciona



Colaboran



Las Mujeres protagonistas en el modelo económico Cooperativo: "Avances, Desafíos y Oportunidades para el Liderazgo Femenino"

30 de abril de 2025

Cooperativa Campoastur, Río Mayor, S/N 33792 Otur Valdés (Asturias)



En el marco del Año Internacional de las Cooperativas, las mujeres agricultoras y ganaderas, socias de cooperativas, continúan siendo una pieza esencial en el tejido asociativo del sector agroalimentario. Un modelo cooperativo que aspire a ser competitivo, con dimensión y profesionalización, no puede prescindir de la participación de las mujeres. Su contribución no debe limitarse a las labores productivas en el campo o en la ganadería, sino extenderse también a los espacios

de decisión y representación institucional dentro de las cooperativas, promoviendo estructuras más diversas y capaces de retener y aprovechar el talento colectivo.

El IX Congreso de Cooperativas Agro-alimentarias de España, celebrado en Palma de Mallorca bajo el lema "*Sostenibilidad con personas*", ha subrayado precisamente el valor del capital humano en el crecimiento y consolidación de las cooperativas. En este contexto, la sostenibilidad social adquiere un papel destacado, con la implementación de medidas dirigidas tanto al relevo generacional como al fortalecimiento de la presencia femenina en los órganos de decisión.

Con este propósito, AMCAE organiza la jornada "Las mujeres protagonistas en el modelo económico cooperativo: Avances, Desafíos y Oportunidades para el Liderazgo Femenino", en el marco de la subvención del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, para fomentar el asociacionismo de mujeres en el medio rural. Esta iniciativa busca seguir visibilizando el papel fundamental que desempeñan las mujeres cooperativistas en el desarrollo rural, no solo desde la perspectiva económica, sino también desde la social y medioambiental, como integrantes activas de la base social y de los órganos de gobierno de sus cooperativas.

Gracias a estas acciones —y a otras muchas enfocadas a la igualdad de oportunidades—, las mujeres cooperativistas son referentes para otras profesionales. De ahí la importancia de impulsar nuevos espacios de colaboración con entidades públicas y privadas, que faciliten la transferencia de conocimientos. Es esencial reconocer y celebrar los logros de las mujeres en el ámbito rural, ya que su participación activa no solo enriquece el modelo económico, sino que también inspira a otras mujeres a involucrarse y liderar.

Asimismo, esta jornada representa una oportunidad para conocer los distintos instrumentos y perspectivas que la Política Agraria Común (PAC) pone a disposición de las mujeres del sector, así como conocer la existencia de instrumentos financieros que en ocasiones son herramientas claves para cualquier emprendedor/a pues les permite gestionar los recursos económicos de forma eficiente, planificar el crecimiento del emprendimiento y enfrentar imprevistos financieros.

Esta jornada busca ser un espacio de aprendizaje, reflexión y conexión, donde las mujeres emprendedoras puedan sentirse valoradas y motivadas a seguir adelante en sus proyectos y en su liderazgo.

Programa

09:30h Recepción de asistentes y recogida de firmas.

10:00h Presentación y Contextualización.

- Cristina González, Representante de Asturias en la Asociación de Mujeres de Cooperativas agroalimentarias de España (AMCAE).
- Isabel Díaz. Directora de Cooperativas agro-alimentarias Principado de Asturias

10:15h Titularidad Compartida de explotaciones agrarias en el Principado de Asturias. Beneficios sociales y fiscales.

- Carmen Rodríguez, asesora empresarial (Aseagro)

11:30h Introducción al PE-PAC: Ayudas que integran la perspectiva de género.

- María Andrade, Técnica sectorial de Cooperativas agro-alimentarias Principado de Asturias

12:00h Descanso/café

12:30h Perspectiva de género en las Ayudas LEADER en Asturias: el caso del Valle del Ese-Entrecabos

- Eloy Rodríguez, Gerente del Grupo de Desarrollo Rural Valle Ese Entrecabos

13:20h Financiación y Asesoramiento especializado: Sector Primario y Agroalimentario

- Mónica Fernández, Directora del Área de Sector Primario y Agroalimentación de Caja Rural de Asturias

14:15h Conclusiones y Clausura

- Rocío Rodríguez, Consejo Rector de Campoastur Productos y Servicios, S. Coop. Astur., y Cooperativas agro-alimentarias Principado de Asturias.
- Consejería de Medio Rural y Política Agraria (Pendiente Confirmación)

14:30h Almuerzo